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【平成29年 年頭あいさつ】

新年あけましておめでとうございます。

皆様におかれましてはつつがなく新しい年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

あわせて旧年中に賜りましたご支援、ご協力に対し厚く御礼申し上げます。

さて、昨年を顧みますと４月に震度７を二度も記録した熊本地震や、11 月に福島県沖で

発生から５年が経過した東日本大震災の余震と思われる地震により津波の再来という恐怖に

苛まれたことは記憶に新しいところであります。被災者の皆様には心よりお見舞い申し上げ

ますとともに一日も早い復興をご祈念申し上げます。

そんな中、われわれ業界にも熊本への応急復旧要請があり、ゴールデンウイーク期間にも

かかわらず多くの事業所のご協力を賜りました。中でも、余震が続く危険な状態で何とか水

を使えるようにしてあげようと懸命に頑張る派遣員の熱き志に感激し、建設業に携わる一員

としてたいへん誇りに思いました。今後もいつ何時起こるかわからない災害に対し、協会・

組合としても会員・組合員の皆様に更なる防災意識を高めて頂けるような取り組みと、復旧

体制の強化に努めてまいりたいと考えておりますので、より一層のご協力をお願い致します。

一方、景気の回復基調を背景に雇用が拡大し、売手市場にもかかわらず、慢性的に人手不

足に悩まされている現状があります。非正規雇用者の増大や建設業離れといった最近の若者

の風潮が露わになっているように思われます。今こそ、我々零細・中小企業者は大手企業に

はない良さを発揮し、また、建設業に魅力を感じてもらえるよう取り組んでいかねばなりま

せん。

2017 年の干支は酉です。酉は「取り込む」に繋がるといわれていますので、運気も仕事

も若者も取り込んで、商売繁盛の年になりますよう祈念するところです。

最後になりましたが、会員・組合員皆様方のますますのご健勝とご多幸、さらには夢のあ

る建設業界の実現と発展を祈念いたしまして年頭のご挨拶とさせていただきます。

一般社団法人京都市公認水道協会
　会　長　津　田　彰　眞
京都府管工事工業協同組合
　理事長　津　田　彰　眞

年頭のご挨拶
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共生社会の実現に向けて

京都府知事　…山　田　啓　二

府民の皆さま、あけましておめでとうございます。

昨年を振り返って

昨年は、地方創生の動きが本格化する中、オール京都の取り組みで文化庁の京都への全面

的移転が決定するとともに、京都丹波高原国定公園の誕生と「京都モデルフォレスト運動」

の １０ 周年を祝い、森の京都博の中核イベントとして第 ４０ 回全国育樹祭を実施するなど、京

都の地域力を生かした取り組みを積極的に展開することができました。また、京都を縦貫す

る自動車道が京丹後市まで開通し、観光客も過去最高の賑わいを記録する中、京都舞鶴港に

も多くのクルーズ船が来港するなど、観光の面でも充実した一年になりました。改めて関係

の皆さまにお礼を申し上げます。

しかし一方では、熊本地震や鳥取県中部地震など災害が相次ぐとともに、平成 ２７ 年の国

勢調査の結果からも、少子高齢化や東京一極集中の進行が改めて確認されました。また、北

陸新幹線のルート選定過程でもクローズアップされた地域間格差の問題や、増加する非正規

雇用の問題、子どもの貧困問題など、社会構造の変化から生じる問題も深刻化しつつありま

す。

さらに、国際情勢を見ても、保護主義的な思想の台頭が顕著になるなど、様々な観点から

二極化が進んでおり、その中で争いの種が芽を出し始めていることに危惧を覚えています。

また、昨年、神奈川県相模原市の障害者施設で起きた痛ましい事件は衝撃的でしたが、他者

に対する尊重の念を忘れた事件も増加してきているような気がするのは私だけでしょうか。

共生こそ京都の文化

今年京都は、地域創生戦略に基づき、「文化創生」により京都の価値を発信していこうと

しています。私は、この京都の「文化」の中にこそ、こうした時代に立ち向かう大きな答え

があると信じています。

京都は長い歴史に彩られた地域です。丹後王国として栄えた北部、平城京から恭仁京や長

岡京など、遷都を繰り返しながら平安京に至った南部、豊かな森の恵みで都を支えた中部。
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それぞれの地域が個性を生かし、互いを支え合って京都をつくっています。近年、環境問題

や少子高齢化など持続可能性が問題になりますが、まさに京都の文化は持続可能な文化と言

えます。

もともと平安京という都自体、唐の都長安を模したものでありますが、外国から輸入した

文化を日本独特の文化へと育むことにより、千年の都として ｢歴史との共生｣ を果たしてま

いりました。さらに、千年もの間、都であり続けたという持続可能性を支えたのが、京都議

定書の精神に代表される「環境との共生」です。

また、仏教各宗派の本山が多く存在するとともに、日本で最初のキリスト教主義の大学が

京都で開学されるなど、多様な思想が共生する京都には、伝統産業から先端産業まで幅広い

産業が共生し、さらには、４７ の大学が個性を持ちながら共生しています。

そして、門掃きや打ち水などに見られるように、人々が隣人に対する思いやりを持って接

する京都の文化は、まさに、｢共生の文化｣ というべきものだと思います。

海と人、森と人、お茶と人と、京都府は新しい共生の道を探ってきました。また、学研都

市では、文化と学術の共生が花開こうとしています。この共生という文化こそ、京都が今世

界に問わなければならない文化ではないでしょうか。

若者も高齢者も、女性も男性も、障害者も健常者も、ともに支え合って、お互いの個性を

尊重することができてこそ、はじめて持続可能な社会が成立し、将来に向けて共に発展する

可能性が生まれるのではないでしょうか。

右か左か、黒か白かといった二者択一の対立と争いの中で、排斥と淘汰が繰り返される世

の中だけは後世に残したくありません。様々なものが共生する中で、未来に向けて発展する

ことのできる社会こそが、京都に生きる私たちが次の世代に託すべきものではないでしょう

か。

「もうひとつの京都」

「もうひとつの京都」では、「海」「森」に続き、いよいよ「お茶の京都」の年を迎えます。

舞台となる山城地域は、「日本茶のふるさと」として、古くからお茶の文化を支え、育んで

きた地域です。家族団らんの象徴であり、一期一会の文化の源であるお茶、そしてそれを支

える山城の景観。ここにも「共生の文化」が息づいています。“Discover…Premium…Green”

のコンセプトのもと、「お茶の京都博」で世界に京都文化を発信する年にしたいと思います。

そして、「もうひとつの京都」セカンドステージを牽引する各地域のDMOのもと、地域

やその地に暮らす人々の結びつきを生かし、共に支え合って生きていく「共生の観光」を育

んでいきたいと思っています。
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共生社会の実現へ

こうして本年、京都府は、子育てや医療、産業、労働、環境、観光などあらゆる分野で、

「共生」をキーワードとして、府民の皆さまの生活に寄り添った施策を進めてまいりたいと

考えております。「交流」と「文化」から生み出される「京都力」を存分に発揮し、京都か

ら世界へ、１００ 年後、２００ 年後の未来へとつながっていく新たな「共生社会」の実現に向け、

共に歩んでまいりましょう。

この一年の、皆さまのご健勝とご多幸を心からお祈り申し上げ、新年のごあいさつといた

します。
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文化の力で日本を元気に！
世界に貢献！

京都市長　…門　川　大　作

新年あけましておめでとうございます。

この一年が皆様にとって幸多い年となりますようお祈り申し上げます。

昨年は、京都が文化で彩られた一年でした。「文化の殿堂」ロームシアター京都のリ

ニューアルオープンに始まり、鉄道博物館や漢字ミュージアムは新たな賑わい拠点に。京響

６０ 周年やマンガミュージアム １０ 周年、伊藤若冲生誕 ３００ 年と多くの節目が重なり、盛り上

がりました。

そんな中、長年の悲願であった文化庁の全面的な移転が決定！市民ぐるみ、オール京都の

取組が実を結び、嬉しく思う一方で、京都が負った責任の重さもひしひしと感じています。…

生活文化、地域の絆や自然との共生、ものづくり、おもてなしの心などが千年を超えて受

け継がれてきた京都。京都に息づく文化を活かすと同時に、文化と伝統産業、観光、教育、

福祉、健康長寿、コミュニティの活性化などあらゆる分野を融合させる新たなモデルを創造

し、文化の力で全国を元気に。新年のスタートに当たり、決意を新たにしています。

そして本年、文化庁の地域文化創生本部（仮称）が発足。さらに ２月から １１ 月まで実施

する「東アジア文化都市」では、日中韓、アセアンとの文化交流を深め、世界平和に貢献。

大政奉還 １５０ 周年事業や ２０２０ 年東京オリ・パラに向けての文化力プロジェクト。京都議定

書誕生 ２０ 周年で環境問題にも力を入れます。

東京一極集中の是正や人口減少社会の克服が大きな課題です。より一層の子育て支援や中

小企業の活性化、安定した雇用の創出、防災減災等、安心社会の実現。暮らしに安心、豊か

さ実感、未来に責任！そのための取組を確実に実施し、これらの課題に皆様と共に取り組ん

でまいります。

「京都で子育てしてよかった」「京都に住み続けたい」と実感できるまちの実現に向け、

共々に力を合わせてまいりましょう！

本年も御指導、御支援、よろしくお願いいたします。
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新年のご挨拶

京都市公営企業管理者上下水道局長…

…山　添　洋　司

新年、明けましておめでとうございます。

京都市公認水道協会・京都府管工事工業協同組合の皆様におかれましては、輝かしい平成

２9 年の新春をつつがなくお迎えのこととお慶び申し上げます。

昨年 ４月に「熊本地震」の発生がありました。本市では、貴協会のお力添えも賜りながら

現地応援部隊を派遣し、迅速な災害支援活動を行うことができました。貴協会の御協力に心

から感謝申し上げますとともに、改めて災害の恐ろしさ、そして日頃からの備えの大切さを

痛感した次第です。

京都市上下水道局では現在、中期経営プランに掲げる「改築更新の推進」「災害対策の強

化」「環境対策の充実」「お客さま満足度の向上」「経営基盤の強化」の ５つの重点項目を着

実に進めております。また、上下水道局の経営戦略である「京（みやこ）の水ビジョン」が

１０ 年目を迎える今年は、平成 ３０ 年度からの未来像を示す新たな経営ビジョンの策定を進め

る大詰めの年と位置付けています。

また、今年の ７月には、山ノ内浄水場跡地に新たな庁舎を整備します。この新庁舎には、

右京営業所と西京営業所を統合した「西部営業所」の他、「北部配水管理課」「北部給水工事

課」「きた下水道管路管理センター」の ３事業所も移転させ、市内北部エリアにおける上下

水道局機能の集約化を図るとともに、災害発生時の防災拠点として、応急給水、応急復旧活

動や、他都市からの応援部隊を受け入れる機能をもたせることとしています。

この庁舎の整備をはじめ、今後とも市民の皆様の暮らしを支えるために、京都市上下水道

局職員一同、全力で事業を推進してまいりますので、本年も引き続き、皆様からの御理解・

御協力を賜りますようよろしくお願いいたします。

最後になりましたが、本年が皆様にとりまして幸多き一年になりますよう心からお祈り申

し上げます。
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変革の次代を視野に入れ
一致団結して邁進しよう

全国管工事業協同組合連合会　　…

会　長　…大　澤　規　郎

新年あけましておめでとうございます。

皆様には、健やかに新春をお迎えのことと謹んでお慶び申し上げます。

昨年を振り返りますと、熊本地震や鳥取地震等の大規模災害が発生し、甚大な被害を受け

た地域では、我々の支える上下水道にも多大な被害がもたらされました。各地域では、会員

団体の所属員企業等が水道事業体と連携して水道施設の早急復旧に懸命に従事した一方で、

現在も復興は道半ばで、住民が長期間にわたり不便な生活を強いられております。あらため

て大規模地震や災害に強い水道施設の構築が求められていると強く感じております。

全管連では、水道事業に関心の深い国会議員の先生方、関係機関等に対し、国の予算確保

の要望を行ってまいりました。今後も一層の連携を図り、管路更新等の事業が促進されるよ

う、力強く働きかけてまいります。

一方、指定給水装置工事事業者制度については、厚生労働省の「水道事業の維持・向上に

関する専門委員会」に全管連が参画し、実態の無い事業者の排除を可能とし、水道利用者が

安心して工事を依頼できるようにするため、更新制度創設に向けて、業界に必要な要望等を

主張するとともに、具体的な制度づくりに関しても国会議員の先生方や関係各機関等に働き

かけを行ってまいりました。その後、委員会での審議が進み、更新制度導入に向けて水道法

改正法案の国会提出がいよいよ視野に入ってきたところです。

新しい年を迎えた今、今後はそうした状況を見据えながら、我々が実現を強く願ってきた

諸制度の充実や技術・技能者の社会的地位向上が実現するよう、会員各位の英知をいただき

ながら全力を挙げて対応してまいりますので、各位の絶大なるご支援を切にお願い申し上げ

る次第です。

また、若年技能者の人材確保・育成が業界の急務となっていることを踏まえて、全管連で

は、担い手確保・育成方針における新規事業として、技能大会出場者への指導を行う講師派

遣を開始し、開催を希望する組合に助成金制度を創設しました。このほか、設備工業学科を

有する工業高校の先生方と連携し、技能検定を受検するための練習材料を提供するなどの支

援を行っております。全管連では今後共、若年者の入職や定着への取組を積極的に促進し、

入職へのモチベーションが高まる魅力ある業界に昇華させるべく取り組んでまいります。
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さて、今年 ７月に開催する通常総会及び全国大会等は、東北ブロック岩手県支部の岩手県

管工事業協同組合連合会（会長・佐々木英樹氏）に担当いただきます。平成 ２３ 年の東日本

大震災により、東北地方は未曾有の地震・津波被害に襲われ、被災地では住民が健康で安心

できる暮らしを取り戻したいという強い願いを抱きながら、復興に向けて今も立ち向かって

います。開催地となる岩手県花巻市は、かの宮沢賢治の生まれ故郷であり、花巻温泉は岩手

を代表する一大温泉地として知られています。地元岩手県連においては、参加される方々を

迎える準備を進めておりますので、全国から会員各位の多数がご参加を賜り、未来に向かっ

て一歩ずつ復興に取り組んでいる姿をご確認ください。

おわりに、会員団体の一層のご発展と所属員各位の事業のご繁栄を祈念申し上げ、年頭の

挨拶といたします。



― 9―

「健康寿命」

㈱シンテック　…林　　　博　之

最近、体調面が最悪という位に絶不調になっております。体の至る所が優れず病院へ行っ

ても原因がわからない状態です。外出をする気も起らず、食欲もない日々が長期間続いてお

ります。確かに還暦を超えて、昔程にはいかないでしょうが、あまりにも不調な状態が続き

参っております。

その為か健康については非常に考えさせられてしまいます。

皆様、唐突ですが「健康寿命」という言葉をお聞きになった事があるでしょうか？

「健康寿命」とは、日常・継続的な医療・介護に依存しないで自分の心身で生命維持し、

自立した生活ができる生存期間のことを言います。

ＷＨＯ（世界保健機構）が ２０００ 年にこの概念を提唱しています。

よく聞く言葉で「平均寿命」というものがありますが、「平均寿命」は寿命の長さを表し

ています。

「平均寿命」から日常的・継続的な医療・介護に依存して生きる期間を除いた期間が「健

康寿命」となります。

「健康寿命」について、平成 １３ 年と平成 ２２ 年を比べると、男性は ６9.４０ 年から ７０.４２ 年へ

と １.０２ 年、女性は ７２.６５ 年から ７３.６２ 年と ０.9７ 年延びています。

一方、「平均寿命」をみると、同期間で男性は ７8.０７ 年から ７9.５５ 年へと １.４8 年、女性は

8４.9３ 年から 8６.３０ 年へと １.３７ 年延びています。

今後、こうした平均寿命の延伸と共に健康な期間だけではなく、不健康な期間も延びるこ

とが予想されます。国民の健康づくりの一層の推進を図り、平均寿命の延び以上に健康寿命

を延ばす（不健康な状態になる時点を遅らせる）ことは、個人の生活の質の低下を防ぐ観点

からも社会的負担を軽減する観点からも重要です。

私も、早く今の最悪な状態を乗り越えて「健康寿命」と言える生活に戻りたいと願ってお

ります。

皆様も健康に留意され、１年でも「健康寿命」を延ばして下さい。
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「時代が違えば…」

株式会社堀川水道　…堀　川　昌　子

私は晴れ女。

私が旅行に行くと、接近中の台風がそれます。

ご当地の天気予報はハズレっぱなし。

私が行けば、旅行の雨は止み、風がおさまり、お日様が顔を出してくれます。何とも不思

議です。

いとこは雨男。

彼が旅行に出発すると、今し方までの晴天がモヤモヤしだし、到着する頃には雨風が……

時には台風も方向変えて追いかけて来ます。

私達、昔々に生まれていたら、きっと神になれたでしょうに。

追記：今度一緒に旅行に行きます。

　　　どちらの神が勝つのでしょうか？

•••••••••••••••••••••••••••••••••••

•••••••••••••••••••••••••••••••••••

パ ズ ル「頭のジョギング」 １

0

3・9 トリ 90

− 1

表の真ん中にあるトリを「酉」または「鳥」に置き替えて、
上下左右の記してある数字をうまく使った漢字を考えてください。
　左右の文字は 1文字
　上下の文字は 2文字
答えてください。

… （出題・早川嘉美）
… （答えは 15 頁にあります）
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新年賀詞交歓会

平成２9年新年賀詞交歓会が、１月６日（金）東山区のウエステイン都ホテル京都において、

ご来賓に山添洋司京都市公営企業管理者、出口技術長をはじめ京都市上下水道局幹部、多数

の関係団体の方々をお迎えし、盛大に開催されました。

津田会長の挨拶では、「いつ何時起こるかわからない災害に対し、協会・組合としても会

員・組合員の皆様に更なる防災意識を高めて頂けるような取り組みと、復旧体制の強化に努

めてまいりたいと考えております」と述べられました。

引き続き、ご来賓を代表して出口技術長からは「昨年の ４月に起きました熊本地震の復旧

支援に、京都市上下水道局の職員と一緒になり多数の協会・組合員の方が行っていただき、

我々職員も初めての経験でしたが、熊本の皆様にも喜んでいただく事ができ大変皆様にはお

世話になりました」と挨拶をいただきました。

その後、公務の為遅れて参加いただきました山添管理者が駆けつけていただき、昨年 ５月

の熊本復旧支援で協会会員・組合員と上下水道局の職員が共に行動した事を踏まえ「水道協

会・管工事組合と共に一緒になって事業に取り組み、重要な水道、公共下水道施設を守って

いく責任を強く感じました」と挨拶をいただきました。

また、新春に相応しく鏡開きがおこなわれ、和やかな雰囲気の中で懇親を深めるとともに、

盛会の内に進められ、賀詞交歓会を終了いたしました。

鏡開き津田会長

山添管理者 出口技術長
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第98回　管工会　成績表
… 2016/12/14　宇治Ｃ．C　　

出席者名 会社名 ＯＵＴ ＩＮ ＧＲＯＳＳ ＨＤＣＰ ＮＥＴ
1 山　口　喜代次 大 喜 設 備 40 37 77 7 70
2 加 藤 炳 秀 京 栄 水 道 53 37 90 17 73
3 宮 尾 勝 己 ミ ヤ オ 設 備 44 39 83 6 77
4 加 藤 友 幸 京 設 工 業 44 46 90 13 77
5 沼 田 良 隆 沼 田 工 業 49 48 97 20 77
6 太 田 弘 和 太 田 工 業 48 51 99 20 79
7 吉 田 昌 弘 三 興 設 備 54 47 101 22 79
8 細 見　　 茂 細 見 工 業 42 46 88 8 80
9 愛 須 基 宏 愛 須 工 業 49 54 103 22 81
10 堀 川 清 忠 堀 川 水 道 52 47 99 17 82
11 中 村 守 福 ナ カ ム ラ 工 業 53 51 104 19 85
12 宮 尾 亮 範 ミ ヤ オ 設 備 64 57 121 36 85
13 林　　 信 吾 シ ン テ ッ ク 46 49 95 9 86
14 浅 田 成 彦 水 道 協 会 48 49 97 10 87
15 橋 本 秀 雄 橋 本 工 業 53 52 105 18 87
16 阿知波　伸　一 近 代 設 備 48 56 104 16 88
17 上 田　　 茂 上 田 工 業 45 52 97 8 89
18 大 塚 達 史 大 塚 工 業 56 67 123 33 90
19 萩 原 嘉 樹 ハ ギ ハ ラ 56 55 111 18 93
20 矢 島 耕 治 太 成 工 業 54 52 106 12 94
21 宮 﨑 俊 彦 宮 崎 水 道 54 63 117 23 94
22 奥 村 賢 三 ミ ヅ ケ ン 55 59 114 19 95
23 松 浦 利 映 大 東 工 業 57 58 115 20 95
24 本 田 博 志 本 田 設 備 59 60 119 20 99
25 安 田 浩 治 安 田 管 工 58 63 121 22 99
26 松 田 康 志 セ ン ト ラ ル 76 62 138 36 102

B・Ｇ Ｄ・Ｃ Ｎ・Ｐ
山　口　喜代次 細 見　　 茂 上 田　　 茂

加 藤 炳 秀 宮 﨑 俊 彦
阿知波　伸　一 萩 原 嘉 樹
愛 須 基 宏 安 田 浩 治

宮 尾 勝 己
加 藤 友 幸
宮 尾 亮 範
浅 田 成 彦

☆萩原幹事長より一言
今年度最後の管工会を開催させていただきました。天気が心配でしたが、何とか大丈夫
でした。優勝は山口さん。べスグロ優勝でした。山口さんが優勝される時は、いつもべス
グロ優勝という印象があります。皆様昨年 1年間ありがとうございました、今年も宜しく
お願いします。

☆優勝者　山口喜代次様より一言
今年最後の管工会で優勝させていただき、大変うれしく思います。これから冬の時期に
入りゴルフには厳しい季節になりますが、今年も管工会で良い成績が出せるように練習を
頑張ります。
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　㈱鈴木工業所　…鈴　木　宏　哉

思わず身を硬くする風が吹くようになったこの頃、一際熱気に包まれた場所があった。

京都府民総合見本市会館　京都パルスプラザ。

平成 ２8 年 １１ 月 １２ 日（土）・１３ 日（日）の ２DAYS。

この世の中、当たり前に使ったり自然と傍にあるモノ。一つ一つのモノには語られる事の

ないストーリーとそれに懸ける人達の並々ならぬ汗、涙、情熱がそこにはあった。

前置きが長くなったが京都ものづくりフェア ２０１６。ここに開催。

今年で ３６ 回目の開催となるこのフェアは、京都のものづくりの力の素晴らしさや楽しさ、

そして大切さをより深く知っていただくとともに、明日のものづくりの担い手づくりの契機

とするため、職業能力開発施設における日頃の訓練成果や、様々な職業の優れた技術・技能

を「来て」「見て」「体験」していただける催しとして昭和 ５６ 年度から毎年開催されており、

今回も青年会としてブース出展を行った。どこでもトイレの SFAの実演展示、訓練校の学

生さんによる配管材料を使ったライフルの展示、同じく配管材料を使ったストラックゲーム、

水廻り相談室の設置等、子供から大人まで楽しんでいただける内容となり、SFAの興味を

惹かれる方もたくさんおいででしたが、中でもストラックゲームの景品を最終の方で訓練校

の学生さん製作の配管材料製ライフル（４挺）を出した所、爆発的人気となり、子供たちの

白熱した姿が見られた。他のブースでも夢中になる人を見て職業は違えど想いの形は、一緒

なのだと再実感したフェアで大成功に終わったと思う。

そして未来、ものづくりに於いてきっかけは些細な事かもしれない。しかし、子供の頃心

を動かしたモノが未来の担い手となる事を切望してやまない。

京都ものづくりフェア2016

青年会ＰＲ
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青年会ページ

…林　　　信　吾

我々の仕事において大事な存在というと少し大げさですが、欠かせない物が衛生陶器です

よね。今更衛生陶器を語る事に勇気が要りますが、少し付き合って下さい。

衛生陶器とは、浴室や便所などの水回りに用いられる陶製の器具の総称。Wikipedia では

このように記されています。簡単に言えば皆様の家庭に必ずあるもの…。

そう！　便器です。って御存知ですよね。最近では、陶製以外にも様々な材質で作られて

いますが、依然陶製が主流となっています。そこで陶器の特徴を少しまとめました。

長所　①陶器表面からの吸水がない

　　②ガラス質の釉薬がかかっている為、光沢があり着色も可能

　　③表面硬度が高く耐久性がある

　　④酸・アルカリに侵されない

　　⑤複雑な構造のものを一体に製作できる

　　⑥比較的コストが安価

上記の⑤については、意外でした。

短所　①衝撃に弱い

　　②熱湯などの高温で破損する恐れがある。

歴史は １9 世紀中ごろ英国で発達、その後米国で完成。日本では、大正中期に生産が開始

されたそうです。

最近ではさまざまな製品が樹脂で作られ、低コストで軽く強い製品ばかりが目立つ中、約

２世紀近く同じ材質の製品が主流で存在していることは、かなり希少ですよね。（重量はそ

れなりにありますが）最近の樹脂製の便器も見た目や機能では負けていませんが、長い期間

使用していると樹脂特有の変色等が起こりそうでなかなかお勧めはしていません。（勝手な

偏見です）

そこで、一度ゆっくり便器の表面を観察してみてください。表面はすごく綺麗で光沢に奥

行きがあるんです。（製品の種類・色にもよりますが）製品の曲線部にも高度な技術が覗え、

まさに一流の陶芸品だと思われます。日常使用する身近なものに一流の陶芸品があると思う

と、価値観が変わりませんか？

衛生陶器
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協会・組合通信
月・日 京水発 京管発 件　　　　　　　　名
11．10 34 特定区間で使用する止水設備の変更等について
25 33 「人権研修会」開催のご案内

12． 1 35 29 新春賀詞交歓会のご案内
1 39 33 11 月　理事・監事会議事録
8 40 漏水修繕業者の登録
9 34 平成 28 年度　第３回消防設備士試験のご案内
12 41 35 協会・組合の年末年始業務取扱について
26 42 トラブル防止への取り組みについて

協会・組合　近況報告
月・日 曜 時　間 行　　　　　　　　　　　　事
11． 8 火 16：00 全管連技術委員会との意見交換会
10 木 16：00 業務委員会
11 金 16：00 事業・企画委員会
11 金 16：00 青年会役員会
12 土 京都ものづくりフェア 2016（京都パルスプラザ）
13 日 京都ものづくりフェア 2016（京都パルスプラザ）
16 水 15：30 財務委員会
18 金 16：00 広報・防災委員会

24 木
15：00
16：00

総務委員会　会計・監査
理事・監事会

12．12 月 18：00 青年会役員会
14 水  8：00 管工会（宇治カントリークラブ）
15 木 14：00 人権研修会

パ ズ ル「頭のジョギング」 １  解答

上（冠）⇒　酉　　鳥
下（足）⇒　西　　烏
左（扁）⇒　酒　　鳩
右（旁）⇒　酔　　　

•••••••••••••••••••••••••••••••••••

•••••••••••••••••••••••••••••••••••
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風　塵　抄
…大　原　　　正

「思い出の名作映画への誘い」（4回シリーズ第 1回）

映画とはスクリーン上に夢を実現するものであり、現代が持つタイムマシンである。これ

ほどの総合芸術をわずかな低料金で見られるものがほかには存在しない。

昭和 22 年より今までのリアルタイムで映画館で見た 1,400 本から私の好きな作品を選ん

でみた。（テレビで見た映画を加えると 5,000 本を超えるが、テレビでの映画は算入しない）

テレビで見る映画と映画館で見る映画は迫力が違うと同時に、映画館では何物にも邪魔さ

れずに日常からの脱却が出来ることがうれしい。出来る限り前の席で眼の幅一杯に画面を見

て、その映画に没入して見る。そうすると、自分も映画の中に入ることが出来、より一層一

体感が増すのである。ただ、一度一番奥の隅で見たことがある。「野菊の如き君なりき」を

見たときのこと。若い二人の悲恋に涙があふれて止まらず、映画が終わっても涙顔で外へ出

る勇気がなく、一番奥の隅でもう一度見ることにしたが、ここでも涙がさらにあふれて困り

果てた思い出がある。

作品で見る、監督で見る、俳優で見るという見方もあるが、私の場合は監督別に分けたが、

作品そのものを見るという立場を貫きたいと思っている。

ただ、映画の全盛は、テレビが普及する前の昭和 10 年から 30 年（1940 年から 1960 年）

の約 20 年余りの間であり、それが私の 10 年代から 20 年代の青春時代に合致したのは、ま

さしく幸運以外の何物でもないと感謝している。

最高の数を見たのは、高校 2年生のとき、受験勉強をほうり出して、３日に一度は映画館

に通って、157 本の映画を見た。そのお陰で、ほとんど受験勉強が出来ず、志望の大学に不

合格になったが、自分の人生を悔いなく生きたという実感を持っている。

いまだに、月に 1本程度の映画を見るために映画館に通い、年間、10 本以上の映画を見

ている。

洋画と邦画との比率は、8対 2ぐらいで、圧倒的に洋画が多い。やはり、私たちの世代は

映画発祥地であるアメリカ映画に魅せられ、そこからいろいろな文化を学んだ点で、どうし

ても洋画に片寄る傾向がある。青春時代の最大の娯楽は映画、それも洋画ということになろ

うか。
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映画を見終わると、必ず、鑑賞日時、題名（洋画の場合は原名）、監督、製作者、脚本者、

撮影者、作曲者の名前、主演、助演者名、上映館を記入する「映画鑑賞日誌」を記し、昭和

22 年以来、8冊になった。

映画音楽を聴くと、当時の映画のシーンが甦り、私の青春の思い出に浸れる余禄がある。

作品の後の半角数字は製作年代を示す。

日本映画……時代劇と現代劇の2つのジャンルがある。戦前の昭和15年頃の幼稚園時代から、

映画好きな父に連れられて映画を見に行っていた記憶がある。時代劇が好きで、約半数近

くを占めている。

市川昆―華麗なテクニックで次々と新しいスタイルに挑み続けるこの人は映像の魔術師と呼

ぶにふさわしい。スタートがアニメーションで、風俗メロドラマ、風俗喜劇、文芸作品と

描く題材を目まぐるしく変え、主体性のなさと批判されつつ、常に映像面での実験を怠ら

なかった。それが「東京オリンピック」に劇的効果として結実し、世界的な評価をかち得

たのである。極端な偏食家で卵のみを食べ、煙草を異常に好み、口から煙草の煙が絶えた

ことがないといわれる。

監督作品―「プーサン 51」「炎上 58」「おとうと 60」「ぼんち 60」「破戒 61」「犬神家の一

族 76」

「ビルマの竪琴 56」―市川昆がドイツ文学者竹山道雄の原作を初めて正攻法なシリアス

なドラマを成功させた出世作。ムドンの捕虜収容所へ急ぐ途中、各地に放置されたまま

になっている日本兵の白骨を見て慟哭し、その慰霊のためにビルマに残る水島上等兵役

を安井昌二がストイックに演じ好評を博した。ヴェネツィア映画祭サンジォルジオ金賞

受賞。

「東京オリンピック 65」―市川昆が 103 台のカメラ、232 本のレンズを駆使して、競技で

はなく、人間を捉えた記録映画。その先鋭的な演出は様々な物議や批判を呼び、オリン

ピック担当大臣で政府の実力者の河野一郎を激怒させたが、記録中心のオリンピックに

人間の息吹を感じさせ、見るものの胸を打ったとして大いなる反響が盛り上がったのも

事実である。

今井正―若さと健康にあふれる作品を発表して、頽廃した戦後の社会に新風を送った。

監督作品―「望楼の決死隊 43」「ひめゆりの塔 53」「真昼の暗黒 56」「武士道残酷物語 63」

「仇討 64」

「青い山脈 49」―東北のある小都市を背景に中学校の教師同士、生徒同士の若い世代の

恋愛を中心に、生き生きとした生態が極めて健康に展開する。ユーモアも知的で、地方
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の封建制をついた石坂洋次郎の原作のよさを生かし、原節子、池部良、伊豆肇、若山セ

ツ子、杉葉子などの出演者の好演とあいまって、素晴らしい男女の青春時代を謳歌した

青春映画の決定版。

「また逢う日まで 50」―戦時中の暗い青春を振り返って、強く、しかし静かに戦争への

呪詛を謳って若者の心を打った。岡田英治と久我美子の窓ガラス越しのキスシーンは最

高のものとしていつまでも色あせないだろう。

内田吐夢―戦前は小杉勇主演で傾向映画の代表作とされる「生ける人形」を小杉勇とのコン

ビで撮り、３年の歳月をかけて日本映画史上最高の収穫といわれる長塚節原作の「土」を

撮る。主題は一貫して人間の絶望と汚濁の中に懸命に生きようとする意志を描くことであ

り、制度と人間との永劫の闘争―差別のテーマを正邪善悪に捕らわれず、感傷を抑制して

真っ向から追及した。

監督作品―「生ける人形 29」「仇討選手 31」「土 34」「鳥居強右衛門 44」「血槍富士 31」

「人生劇場（青春篇）34」「宮本武蔵 61」「宮本武蔵・一乗寺の決闘 63」「細雪」「宮本武

蔵・巌流島の決闘 65」「真剣勝負 71」

「飢餓海峡 64」―洞爺丸の台風による転覆の実話を基に書かれた水上勉の小説の映画化。

見事なスリラー形式の運命劇。内田吐夢がその映画人生の総決算として提示した執念の

大作。ラストシーンの下北の海に重なって流れる地蔵和讃のメロディが強い印象を残す。

小津安二郎―日本で最も早く独自の映画スタイルを確立した作家である。ローアングルで人

物を正面から見据える構図やゆったりとしたリズムが親子という主題に効果的に機能して

いく。一種の様式美ともいうべき世界を構築し、貧しく悲しい生活者の身辺に優しい眼差

しを注いでいる。生涯、独身を通し、晩年は北鎌倉に老母と共に住み、咽頭ガンに冒され

て、1963 年 12 月 12 日、奇しくも誕生日と同じ日にこの世を去った。

監督作品―「生まれてはみたけれど 22」「一人息子 26」「戸田家の兄弟 41」「父ありき 42」

「晩春 49」「麦秋 51」「秋刀魚の味 61」

「東京物語 53」―「親と子の成長を通して日本の家族制度がどう崩壊するかを描いてみ

た」という小津自身の言葉のように「親と子」という主題に一つの結論を示した。日本

映画が到達した最高峰。この作品の根底を流れるものは老いの哀しさを通してみた日本

人の無常感である。原節子、笠智衆の演技に感服させられた。

「麦秋 51」―原節子、笠智衆を始めとする充実したキャストの存在感は大きいが、杉村

春子のコミカルさとシリアスさを使い分けた演技は抜群。婚期を逸しかけている娘の結

婚をめぐる話であるが、香り高い映画芸術の粋であり、小津安二郎の代表作。

「晩春 49」―広津和郎の小説「父と娘」を原作として、常に変わらない物静かな枯淡の
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完璧なまでの小津世界を作った。ここでは典雅な上流家庭を描いて、原節子の中に限り

なく美しい女性の理想像を映像化している。

岡本喜八―58 年雪村いづみ主演の青春コメディの「結婚のすべて」で監督に昇進する。当

時の日本映画としては異色のテンポと娯楽性が好評であった。暗黒街シリーズと西部劇風

戦争アクションの独立愚連隊シリーズがヒットを飛ばし、その鋭いモンタージュ、グラ

フィカルな画面処理やミュージカルふうな音楽効果など日本の娯楽映画にさまざまな影響

を与えた。黒ずくめの衣装によるダンディぶりがよく似合った監督である。

監督作品―「結婚のすべて 58」「若い娘たち 58」「暗黒街の顔役 59」「独立愚連隊西へ 60」

「ああ爆弾 64」「斬る 68」「肉弾 68」「赤毛 69」「イースト・ミーツ・ウエスト 97」

「独立愚連隊 59」「独立愚連隊西へ 60」―ウエスタン調の戦争映画。アクションシーンに

胸のすく歯切れの良さを見せて、そこから戦争の愚劣さを鮮やかに浮かび上がらせる。

佐藤允が快調に演じていたのが印象的であった。

川島雄三―44 歳の若さで急逝した彼の死を惜しまない人はいない。数々の奇行、奇癖、エ

ピソードを残し、鬼才とよばれた彼の作品はどれもが異彩を放っている。

監督作品―「州崎パラダイス・赤信号 56」「わが町 56」「貸間あり 59」「雁の寺 62」「青べ

か物語 62」「しとやかな獣 62」

「幕末太陽傳 57」―古典落語の「居残り左平次」「芝浜」「品川心中」などの品川遊郭を

舞台に落語ネタをアメリカ喜劇風にテンポよく見せるコメディで、主人公居残り左平次

を演じたフランキー堺の芸達者ぶりには脱帽。

… （次回に続く）
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編 集 後 記
謹賀新年
2017 酉年がスタートしました。十二支や干支の考え方では、酉のつく年は商売繁
盛に繋がると考えられています。酉は「とりこむ」で商売に繋がるといわれ、縁起の
良い干支です。また酉の由来は「果実が成熟した状態」を表しているとされています。
干支にあやかって、実り多い年になると良いですね。
… 伏見管工　竹中
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